

SAINT-CHAMOND Centre social Lavieu : « Je travaillerai avec la même équipe »



■ Accompagnés de Pierrick, leur animateur, et portant un gilet à l'effigie du centre, ils proposent leur aide bénévolement. Photo archives Françoise Sutour

Changement dans la continuité au centre social Lavieu. Jean-Luc Denis a pris sa retraite. Valérie Joannin le remplace à la direction du centre et les activités reprennent, selon la tradition, par quinze jours de portes ouvertes.

« Je suis tout à fait en accord avec la politique menée par Jean-Luc Denis »

Valérie Joannin, directrice

« Je n'ai pas vocation à tout chambouler. Je suis tout à fait en accord avec la politique menée par Jean-Luc. D'ailleurs, je travaillerai avec la même équipe. Elle est là depuis longtemps. C'est important. Elle a la connaissance et l'expérience du quartier et le quartier c'est 12 000 personnes. Le centre restera un lieu d'accueil et de culture », dit-elle avant de



« J'ai retrouvé tout ce qui m'anime »

Valérie Joannin Nouvelle directrice du centre social et culturel Lavieu

« Jean-Luc était une figure locale. Il a mis beaucoup de choses en place et j'entends bien continuer dans la même veine. J'ai travaillé à Andrézieux pendant 18 ans où j'ai "balayé" tous les secteurs, enfants, familles, adultes. En arrivant à Lavieu, j'ai vite pris mes marques parce que j'ai retrouvé tout ce qui m'anime : l'engagement associatif, très fort, l'attention portée aux problèmes et la réflexion menée pour les résoudre, l'importance du bénévolat. C'est rare aujourd'hui de compter autant de bénévoles dans une association. Et comme Jean-Luc, je suis quelqu'un de terrain. Un directeur ne doit pas se cacher derrière ses dossiers. »

Comme son prédécesseur, elle court pour une association humanitaire qui vient en aide aux enfants du Sénégal. « Mais je ne suis pas au même niveau de course que lui, loin de là », sourit-elle.

préciser les quatre axes retenus cette année.

■ Réfléchir avant de s'inscrire

« Les inscriptions au centre de loisirs ou dans les différents clubs se font à l'année. Nous proposons neuf clubs, dont un nouveau organisé autour de la lutte contre le gaspillage en donnant une deuxième vie à des objets. Il vaut mieux que les gens sachent à quoi ils s'engagent. Pendant quinze jours ils peuvent donc tester les activités avant de s'inscrire. »

■ Focus sur le secteur ado

« Nous poursuivons l'action engagée par Jean-Luc et Pierrick (l'animateur responsable du secteur), Je porte pour vous. Une idée des ados, simple et généreuse. Pendant toutes les vacances scolaires, le jeudi matin, ils arpentent le marché et proposent à toutes les personnes qu'ils voient en difficulté de porter, bénévolement, leur sac de provisions

Un pédibus en projet

« Nous avons lancé une enquête auprès des parents. Nous envisageons la mise en place d'un pédibus le mercredi, mais nous ne pourrions le faire que si le nombre d'enfants est suffisant », indique Valérie Joannin.

jusqu'à la porte de leur domicile. Dommage que certains aient vu dans cette opération un sujet de méfiance.

Pierrick lance un atelier écriture pour apprendre à bien maîtriser le français, la grammaire, l'orthographe, à exprimer et organiser ses idées. »

■ L'ouverture sur la culture

La réouverture d'après vacances est marquée par l'exposition des huiles de Gilles Bouché et la première veillée intergénérationnelle ouverte à tous, programmée le 9 octobre. « Pour bien redémarrer l'année, après avoir savouré une ratatouille de contes sur l'alimentation, le débat portera sur notre alimentation », annonce-t-elle. ■

Pratique

Le centre en détail

Centre social Lavieu

1, square Baudelaire

Tél. 04 77 31 75 44.

Inscriptions et portes ouvertes jusqu'au 30 septembre

du lundi au vendredi de 9 à 12 heures et de 14 à 18 heures.

Il reste quelques places pour l'accompagnement scolaire des primaires. Les effectifs sont complets pour les collégiens.